

OBRIGADO



N°6 Avril 2025

Éditeur Bureau de Développement



Bienvenue dans ce sixième numéro d'**OBRIGADO**, dédié à la formation initiale au sein de la Compagnie de Jésus. À travers les siècles, l'éducation jésuite s'est distinguée par son engagement envers l'excellence académique, la formation humaine et spirituelle, ainsi que la promotion de la justice sociale. Grâce à leur approche unique, les Jésuites ont laissé une empreinte indélébile sur le paysage éducatif mondial.

Dans ce numéro, vous invite à découvrir les multiples facettes du parcours des candidats jésuites au noviciat, considéré comme la première maison de formation. Qu'est-ce qui pousse un jeune à emprunter cette voie ? Comment les principes jésuites façonnent-ils non seulement les esprits, mais aussi les cœurs ? À travers des témoignages, des réflexions et des analyses, nous espérons vous offrir une compréhension enrichissante de ce que signifie être formé dans la tradition jésuite. Nous vous remercions de votre intérêt et de votre soutien indéfectible. Que cette exploration enrichisse votre compréhension et vous inspire dans votre propre parcours éducatif.

Bénédicte MAVINGA
CH. COMM BD ACE



L'ESSENCE DU NOVICIAT JÉSUITE

L'objectif du noviciat est de discerner la vocation au sein de la Compagnie, à travers diverses expériences de formation et de probation propres à cette étape initiale. Ces expériences et épreuves permettent aux novices d'être formés et mis à l'épreuve. En tant qu'étape de formation et de probation, le noviciat vise principalement à offrir une expérience profonde et transformative de Dieu, avec les exercices spirituels comme cœur de cette démarche. On pourrait dire que le noviciat consiste en la préparation et l'accomplissement des exercices spirituels, ainsi qu'en la vérification de leurs fruits. Ceux-ci doivent conduire les novices à s'identifier au Christ et à désirer, avec lui et par amour pour lui, endurer tous les outrages, les reproches et les privations, qu'elles soient matérielles ou spirituelles.



ADAPTATION ET ENGAGEMENT : LA FORMATION DES JÉSUITES FACE AUX DÉFIS CONTEMPORAINS

1

Face aux défis contemporains, la formation des jésuites s'adapte pour répondre aux exigences du monde moderne. Les jésuites acquièrent des compétences dans divers domaines et maîtrisent plusieurs langues, notamment l'anglais, le français, le portugais, l'italien et l'espagnol. Cette polyvalence est cruciale pour naviguer dans un monde de plus en plus interconnecté et complexe.

La formation jésuite allie tradition et innovation, s'enracinant dans une spiritualité profonde et un engagement actif envers la société. En intégrant la spiritualité ignatienne dans leur quotidien et en cultivant leur capacité de discernement, les novices se préparent à devenir des leaders éclairés, capables de relever les défis de leur époque tout en demeurant fidèles à leur mission spirituelle. Le soutien indéfectible des bienfaiteurs témoigne de l'engagement jésuite à transformer des vies et à bâtir des communautés plus justes et solidaires. Votre générosité est essentielle à cette noble mission, et nous vous en remercions chaleureusement.

Formateur NSJ, Fr. Narcisse KITAMBALA



3

2



1



AVOIR LE REGARD TOURNÉ VERS LE CHRIST

ENTRETIEN AVEC : DIKOBA MULANGALA FÉLIX, NSJ

Je suis Dikoba Mulangala Félix, novice de la Compagnie de Jésus. Mon désir de rejoindre cet ordre a été éveillé par la lecture d'une revue sur Monseigneur Munzihirwa. Son humilité et son engagement contre les injustices sociales m'ont profondément touché.

Actuellement au noviciat, je vis une étape cruciale de ma formation, où j'explore ma vocation. Je reste ferme dans mes résolutions, et mon progrès se manifeste à travers mes travaux et mes moments de prière. L'oraison et l'examen de conscience sont les pratiques spirituelles qui m'enrichissent le plus, me permettant de reconfigurer ma vie.

Les exercices spirituels de Saint Ignace de Loyola ont transformé mon existence. J'ai pris conscience de la nécessité de me détacher des choses du monde pour laisser la volonté de Dieu s'accomplir. La vie communautaire m'était étrangère au début, mais j'ai compris son importance grâce aux exercices spirituels. J'ai réalisé que la fraternité et l'accompagnement sont essentiels.

J'ai également eu l'opportunité de servir en accueillant des hôtes et en jouant le rôle d'intendant de la communauté. Le monde est

marqué par des injustices, et je crois que notre mission dépasse le simple service. Je m'efforce de tisser des liens de solidarité avec les pauvres, à l'image du service jésuite envers les réfugiés, tout en adoptant un style de vie respectueux de la création.

MON PARCOURS AU NOVICIAT JÉSUITE 3 ENTRETIEN AVEC : MUMBERE MANASSÉ, NSJ

Je suis Mumbere Manassé, et je souhaite partager mon expérience au noviciat de la Compagnie de Jésus, une étape fondamentale dans ma formation. Dès mon arrivée, j'ai le sentiment que ce lieu marquait le début d'un profond voyage spirituel. Je savais que mon évolution dépendait du temps passé ici, et chaque jour m'offrait l'opportunité de grandir.

Au fil des jours, j'ai découvert des pratiques spirituelles essentielles, telles que l'oraison ignatienne, la correction fraternelle, les retraites de 30 jours et la lectio divina. Participer régulièrement à l'Eucharistie et à l'adoration pour enrichir ma vie spirituelle. Les exercices spirituels d'Ignace de Loyola ont éveillé en moi un désir ardent de suivre le Christ, me permettant de mieux le connaître et de l'imiter.

La dynamique communautaire parmi les novices a été fascinante. Nous avions tous un engagement commun : rester fidèles aux pratiques du noviciat et contribuer à l'édification des autres.

OFFRE

Le bureau de développement met en vente un nouveau T-shirt des Jésuites d'Afrique Centrale. Tissu plus lourd et résistant à la lessiveuse. Quinze couleurs disponibles (Rose, rouge, blanc, beige, marron, jaune moutarde, jaune clair, bleu ciel, bleu de nuit, mauve, orange, vert foncé, vert militaire, vert clair et gris.)



FAIRE UN DON

Pour soutenir les œuvres et la mission des jésuites ACE, avec mention « Pour le bureau de développement ACE ».



CONTACTS



7, Avenue Père Boka Kinshasa-Gombe
(Ancien bâtiment Renaître, Collège Boboto)
B.P. 3064 Kinshasa Gombe.



Province Jésuite d'Afrique Centrale



Jésuites BD ACE



Province Jésuite d'Afrique Centrale



Province Jésuite d'Afrique Centrale



jesuitebureaudéveloppement@gmail.com
projetbdace@gmail.com

COORDONNÉES BANCAIRES

Titulaire du compte : BD/ PROJET
Identification : 00017-11002-52402724601-34
RÉPUBLIQUE DÉMOCRATIQUE DU CONGO
Merci pour votre contribution généreuse !

Mon parcours au noviciat a été une expérience formidable, me permettant d'appliquer mes talents. Cette formation me prépare à m'engager dans des questions de justice sociale, en cherchant à imiter le Christ, qui est la vérité.

J'apprends également à développer mon discernement, en restant attentif à mes attachements et en écoutant la voix de Dieu. J'ai compris qu'il y a toujours des incompréhensions entre les gens, ce qui m'a poussé à cultiver le pardon et à devenir un artisan de paix.

Mes aspirations en tant que jésuite prend forme. Je rêve de soutenir les jeunes défavorisés par le biais de l'éducation, pour leur offrir un avenir meilleur. La formation au noviciat me prépare à cette mission, tant dans l'Église que dans le monde, et je sais qu'il est essentiel d'être bien préparé.

Cette formation m'aide à développer ma capacité de discernement, avec le Christ comme centre de ma vie. Mon désir est de faire de Son nom ma véritable identité, en vivant Sa parole avec intégrité. La formation au noviciat me prépare à ma future mission dans l'Église et le monde, où je m'engage à défendre et à propager la foi.

Montémoignages souligne l'importance de soutenir la formation des novices, tant spirituellement que matériellement. Il est crucial pour nous tous d'établir une base solide sur les plans spirituels, intellectuels, apostoliques et communautaires avant de s'engager pleinement dans notre mission. Votre soutien peut faire une différence significative dans notre formation et notre mission. Ensemble, nous pouvons renforcer notre vocation et notre engagement à servir les autres.

Par ces témoignages, nous invitons nos bienfaiteurs et bienfaitrices à continuer de soutenir cette mission essentielle. Chaque contribution, quelle qu'en soit la taille, a un impact direct sur la vie des novices et des bénéficiaires. Votre soutien permet de garantir que cette formation intégrale et spirituelle se poursuive dans les meilleures conditions possibles. Nous encourageons ceux qui souhaitent s'engager à envisager un don discret qui contribuera à faire une différence durable dans notre communauté.



BUREAU DE DÉVELOPPEMENT

Père Pascal Rumb, SJ
Mlle Bénédicte Mavinga
Mme Belinda Busane

REMERCIEMENTS

Mlle Laurette Mondzola (Institution Thérésienne)
Père Anicet N'Teba, SJ
Père Alain Nkisi, SJ